



49 viviendas sociales para el sector rural

Excalde Blagomir Brztilo evoca y resalta la larga lucha para concretar el proyecto habitacional de Primavera

Como "un sueño cumplido" calificó el exalcalde de Primavera, Blagomir Brztilo, la lucha que acarreó casi una década de esfuerzos, contactos, viajes y reuniones, conseguir que en Cerro Sombrero el Estado se decidiera a construir 49 viviendas sociales para el sector rural. "Fueron muchos años de este proyecto que, siendo honestos, me sacó lágrimas muchas veces, pero feliz que logramos siendo alcalde, que se cerrara el proceso administrativo y se dé inicio al proyecto para su concreción definitiva", reseñó.

Relató que todo partió con las gestiones para adquirir un terreno, a fines de 2015, para lo cual hizo contacto con la unidad Bienestar de Carabineros, en Santiago, que poseía un pequeño predio frente a la población Sombrerina, a un costado del río Side. "Fueron años de gestión, me tocó hablar con siete generales distintos, pero el 15 de marzo de 2017 firmamos la cesión en una notaría de Santiago con el general", recordó.

"Fue casi como firmar la escritura de tu propia casa, fue un terreno aledaño a las otras tres poblaciones, dos Villa Primavera y Plan



Foto: J. J. M.

En octubre del año pasado se colocó la primera piedra del conjunto de 49 viviendas del sistema DL10 (solución de viviendas sociales del área rural), que deberá ser inaugurada por la actual alcaldesa, Karina Fernández.

Austral, se planificó para edificar 60 casas. En todos esos años pasó un montón de cosas. Este proyecto se 'manoseó' tanto, porque muchos decían que era una campaña política, que no iba a resultar, fue un proceso largo y tedioso y eso empezó a generar resquemores".

"Algunos no tuvieron la paciencia de esperar, otros se guiaron por rumores, están los que desconocían cómo era una solución habitacional rural, nunca fue por razo-

nes políticas pero si hubiera sabido que iba a durar tanto, no me habría metido en todo esto. Había personas que no iban a reunión, los que decían que iba al fracaso, otros sacaron su plata de la libreta de ahorros, cuando había que inscribir a los postulantes algunos no tenían plata, a algunos les faltaba dinero y otros se retiraron porque fueron trasladados, tuvimos un lamentable fallecimiento, pero su cupo fue entregado en fin".

Quedó en 49 postulantes, admitió, porque se trataba del programa que llegaba sólo hasta Aysén, "Habitabilidad Rural DL10", que no estaba en la región y que se consiguió en la administración de la Presidenta Michelle Bachelet, porque se encuadraba en la realidad de la comuna fueguina. Aunque se cuestionó en el Ctre por desconocimiento, al final fue incorporado por el gobierno regional al convenio con el Mirvu.

Pero pasaron los años y con el cambio de gobierno cambiaron los porcentajes, si bien se mantuvo con características distintas, lo que permitió postular el proyecto y al ver que iba resultando, se sumaron las comunas de Torres del Paine, con 10 viviendas, y Cabo de Hornos y San Gregorio al mismo programa. Al final, Brztilo dice haberse ido "más feliz que los tres chanchitos" de la alcaldía con el proyecto consolidado. Tras la postura de la primera piedra, explicó, comienzan las obras, que podrían durar unos 20 meses de ejecución, si no hay otros inconvenientes.

La larga lucha del ahora ex jefe comunal fue reconocida por la actual alcaldesa de Primavera, Karina Fernández, quien fue parte del Concejo Municipal que presidió Brztilo en dos periodos, por lo que también bregó por el proyecto habitacional. "El gran logro del exalcalde fue el hito de la primera piedra de la nueva población "Conjunto Pioneros", valoró la nueva autoridad comunal, a quien le corresponderá -de no mediar nuevos obstáculos- inaugurar el conjunto de 49 viviendas en el corto plazo.